
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 25 de março de 2008. 2 

Aos vinte e cinco dias do mês de março do ano dois mil e oito, às oito horas e trinta minutos, na 3 

Sala do Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da 4 

Universidade Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Carlos 5 

Augusto Moreira Júnior. Presente a Vice-Reitora, Professora Doutora Márcia Helena Mendonça 6 

e os Conselheiros Titulares Sidon Keinert Júnior, Edson Aparecido Mitishita, Elisa Maria Dalla 7 

Bona, Eriston Cristian Cavalheiro, José Altair Monteiro Sampaio, José Marcelo Rocha Aranha, 8 

Leonardo Caetano da Rocha, Ligia Eliana Setenareski, Luís Augusto Koenig Veiga, Maria 9 

Tarcisa Silva Bega, Marinez da Silva, Mauro Lacerda Santos Filho, Neilor Vanderlei 10 

Kleinubing, Roberto Tadeu Raittz, Rogério Andrade Mulinari, Romildo Romualdo Weiss, 11 

Soraya Rosana Torres Kudri, Silvio Francisco Brunatto, Vânia Mari Salvi Andrzejevski e Zaki 12 

Akel Sobrinho. Presentes também os Conselheiros Suplentes Márcio Mauri Kieller, Leonor 13 

Demário, Maria Emilia Daudt von der Heyde, Leomar Albini e Vicente Pacheco. Presentes ainda 14 

o Pró-Reitor de Administração, Professor Flávio Zanette, o Pró-Reitor de Planejamento, 15 

Orçamento e Finanças, Professor Paulo Tetuo Yamamoto, a Pró-Reitora de Extensão e Cultura, 16 

Professora Sandra Regina Kirchner Guimarães e, representando o Hospital de Clínicas, a 17 

Professora Heda Maria Barska dos Santos Amarante. Justificaram suas ausências os 18 

Conselheiros Chisato Oka Fiori, Derivan Brito da Silva e Ettiène Cordeiro Guérios. Verificado o 19 

quorum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em análise e votação as atas das 20 

sessões realizadas em 13/09/07, 22/10/07 e 06/11/07, sendo todas elas aprovadas por 21 

unanimidade. Em seguida foi debatida a proposta de calendário das reuniões plenárias do 22 

COPLAD para o ano de 2008, sendo aprovadas por unanimidade as seguintes datas: 25/03, 23 

30/04, 28/05, 25/06, 30/07, 27/08, 24/09, 29/10, 26/11 e 17/12. Nos informes a Conselheira 24 

Maria Tarcisa Silva Bega registrou sua preocupação com a precariedade da segurança no Prédio 25 

da Reitoria, inclusive até envolvendo o furto de bicicletas. O Pró-Reitor de Administração 26 

registrou que já foi cientificado das ocorrências, aproveitando para comunicar as providências 27 

que estão sendo adotadas pela PRA visando a melhoria da segurança nos diversos campi. Dentro 28 

das medidas, encontrava-se a instalação de câmeras de monitoramento, inclusive no interior dos 29 

prédios Dom Pedro I e Dom Pedro II, no Prédio da Reitoria e externas para segurança do pátio. 30 

Ainda nos informes, o Conselheiro Zaki Akel Sobrinho registrou a preocupação do Fórum de 31 

Diretores com o processo de distribuição de vagas docentes, solicitando, em nome do referido 32 

Fórum, a convocação de uma reunião extraordinária do COPLAD para discussão do assunto. 33 

Sobre o abordado, o Presidente informou que tão logo a comissão responsável pela proposta do 34 

novo modelo de alocação de vagas docentes concluísse suas discussões, convocaria este 35 

Conselho nos termos solicitados. O Pró-Reitor de Planejamento, Orçamento e Finanças 36 

requisitou regime de urgência para o item 01 da pauta referente a Prestação de Contas da UFPR, 37 

exercício 2007, justificado pelo prazo definido pela Controladoria Geral da União para que este 38 

documento fosse encaminhado para análise daquela Controladoria. Face a justificativa, o regime 39 

de urgência foi acatado por unanimidade. Encerrados os informes, deu-se início à Ordem do 40 

Dia: 01) Processo nº 003451/2008-96 – Homologação da prestação de Contas da UFPR – 41 

exercício 2007 e Relatório de Gestão. Processo relatado pelo Conselheiro Zaki Akel Sobrinho, 42 

que após análise, que exarou o seguinte parecer conclusivo: “Tendo em vista que todos os 43 

trâmites legais foram adequadamente cumpridos e que cabe ao COPLAD homologar a 44 

aprovação da Prestação de Contas da UFPR e do Relatório de Gestão do exercício de 2007, 45 

cujo exame detalhado já foi procedido pelo egrégio Conselho de Curadores e levando em 46 



consideração a manifestação da Unidade de Auditoria Interna, somos favoráveis a 47 

homologação da matéria em apreciação”. Em discussão, o Conselheiro Zaki Akel Sobrinho, 48 

agora na condição de Presidente da Comissão de Acompanhamento da Execução Orçamentária 49 

de 2007, registrou que nas próximas sessões, a Comissão deverá apresentar ao COPLAD o 50 

relatório dos trabalhos do acompanhamento realizado. Ninguém mais desejando fazer o uso da 51 

palavra, o parecer foi colocado em votação sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 02) 52 

Processo nº 011104/2008-37 – Atualização da Resolução nº 11/99-COPLAD – Normas para 53 

a constituição e utilização do FDA. Processo relatado pelo Conselheiro José Marcelo Rocha 54 

Aranha que após histórico e considerações emitiu o seguinte parecer: “Considerando tratar-se 55 

do aprimoramento de uma resolução importante para as atividades fim da Universidade, 56 

viabilizando o atendimento de demandas legítimas e fundamentais para alcançarmos os níveis 57 

desejados de ensino, pesquisa e extensão, sou de parecer FAVORÁVEL da proposta de 58 

reformulação da Resolução 11/99-COPLAD. É o Parecer”. O processo foi amplamente 59 

discutido e à proposta original acrescentadas sugestões dos conselheiros. Em votação, a proposta, 60 

com as alterações, foi aprovada por unanimidade. 03) Processo nº 051495/2006-61 – Proposta 61 

de normatização para prevenção de acidentes de alunos em atividades acadêmicas. 62 

Relatores de vista Conselheiros Roberto Tadeu Raittz e Rogério Andrade Mulinari e relator 63 

original Conselheiro Paulo Tetuo Yamamoto. Após breve debate e considerando a necessidade 64 

de ajustes entre os pareceres apresentados, o Conselho sugeriu que o processo fosse retirado de 65 

pauta e discutido entre os relatores de vista, com um representante da PROGRAD, visando a 66 

construção de uma proposta única contemplando os pareceres. Assim decidido, o processo foi 67 

retirado de pauta. 04) Processo nº 025446/2007-72 – Recurso de Marlene Bonifácio de 68 

Camargo contra perda de adicional de insalubridade/periculosidade. Processo relatado pelo 69 

Conselheiro Derivan Brito da Silva que exarou parecer negando provimento ao recurso nos 70 

seguintes termos: “Com base no histórico do referido processo SOU DE PARECER 71 

FAVORÁVEL à ratificação do parecer 157-06 de 21 de setembro de 2006 em que a Sessão 72 

afirma que “NÃO HÁ CARACTERIZAÇÃO DE INSALUBRIDADE E/OU PERICULOSIDADE” 73 

(fls 03), ou seja, pelo INDEFERIMENTO. Todavia faz-se necessário à reflexão em relação à 74 

falta da Avaliação e Parecer Técnico Individualizado, solicitado pelo Relator de Vista”. Em 75 

discussão e votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 05) Processo nº 034093/2007-82 – 76 

Alteração do Regimento Interno do Centro de Estudos do Mar. Alteração aprovada por 77 

unanimidade de votos, nos termos do parecer do parecer do Conselheiro José Marcelo Rocha 78 

Aranha. 06) Processo nº 038135/2007-54 – Recurso de Cinthya Vernizi Adachi de Menezes 79 

contra lançamento de faltas. Processo analisado pelo Conselheiro Roberto Tadeu Raittz que, 80 

favorável ao provimento do recurso, exarou o seguinte parecer: “E do entender deste relator que 81 

a servidora Cinthya Vernizi Adachi de Menezes agiu de boa fé e de fato não faltou ao trabalho, 82 

conforme consta, e que as faltas não devem ser imputadas ela. E que para tal sejam tomadas as 83 

providências cabíveis”. Em discussão, a Conselheira Elisa Maria Dalla Bona registrou sua 84 

concordância com a manifestação externada por outros conselheiros de se tratar de uma questão 85 

de isonomia de tratamento, contudo, solicitou o registro de que no processo não houve qualquer 86 

tipo de erro administrativo por parte da Direção do Setor de Educação, Setor de lotação original 87 

da recorrente. Encerradas as manifestações, o parecer foi votado, sendo o mesmo aprovado por 88 

dezessete votos a favor e dois contrários. A pedido da Conselheira Elisa Maria Dalla Bona foi 89 

consignada em ata a seguinte declaração de voto, a qual foi também acompanhada pelos 90 

Conselheiros Rogério Andrade Mulinari, Ligia Eliana Setenareski, Marinez da Silva, Leonor 91 

Demário, José Altair Monteiro Sampaio e Maria Tarcisa Silva Bega, a saber: “Embora 92 



acompanhando o parecer do relator Roberto Tadeu Raittz que entende que a servidora Cinthya 93 

Vernizi Adachi de Menezes agiu de boa fé e que as faltas não lhe devem ser imputadas, 94 

ressaltamos que o Setor de Educação ao condicionar a cessão da requerente à permuta de 95 

servidores agiu em conformidade com as regras e os trâmites legais vigentes. Entendemos que 96 

não houve intenção do Setor de prejudicar a servidora, mas de preservar o quadro de seus 97 

servidores”. 07) Processo nº 051527/2007-17 – Plano Anual de Atividades de Auditoria 98 

Interna – PAINT – 2008. Face a ausência justificada, o parecer da Conselheira Chisato Oka 99 

Fiori, favorável a aprovação do PAINT 2008 da Auditoria Interna da UFPR, foi lido pelo 100 

Conselheiro Edson Aparecido Mitishita. Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por 101 

unanimidade. 08) Processo nº 050538/2007-71 – Relatório referente aos processos de 102 

contratação de serviços e a compra de insumos pelo HC relativos ao segundo semestre 103 

2007. A pedido do relator, Conselheiro Amadeu Bona Filho, o processo foi retirado de pauta. 104 

Encerrada a pauta e livre a palavra o Pró-Reitor de Planejamento, Orçamento e Finanças realizou 105 

a apresentação do rateio dos recursos arrecadados do Fundo de Desenvolvimento Acadêmico – 106 

FDA, para o ano de 2008 nos seguintes termos: Distribuição de Recursos para 2008: Total – R$ 107 

945.726,97; Plano de Aplicação: PRPPG, PROGRAD e PROEC: Valor Total: R$282.000,00 108 

(29.8%)/3 – R$ 94.000,00 para cada Pró-Reitoria; Edital FDA – Valor Total: R$ 468.000,00 109 

(49.5%)/3 – R$ 156.000,00 para cada modalidade; FDA Emergencial – Valor Total: R$ 110 

195.726,97 (20,7%) com teto de R$7.000,00 por projeto. Próximos Passos FDA-2008: 111 

Aprovação da Resolução COPLAD – até 25/03; Aprovação dos Recursos FDA 2008 – até 25/03; 112 

Abertura para Fluxo Emergencial – 01/04; Preparação do Edital 2008 – Pró-Reitorias – até 113 

04/04; Publicação do Edital – 09/04; Prazo final de entrega de projetos – 09/05 (30 dias); Análise 114 

dos projetos – até 16/05; Publicação do Resultado do Edital – 20/05; Aplicação dos recursos de 115 

Edital até 30/11; Prestação de Contas dos Recursos do FDA até 30/12; Ainda nos informes e 116 

referente ao Comitê Gestor do FDA, foi solicitada a indicação de um representante dos 117 

servidores técnico-administrativos para compor a referida comissão, tendo em vista a escolha dos 118 

novos representantes. Foi indicada a Conselheira Vânia Mari Salvi Andrzejevski. Encerrando, a 119 

Secretaria deu informes sobre o projeto de informatização da Sala do Conselho Universitário, 120 

que, dentre as principais medidas, contou com a instalação de “notebooks” para que cada 121 

conselheiro pudesse ter acesso aos documentos relativos a sessão, bem como acesso a internet, 122 

com toda a legislação aplicável a matéria. Este projeto, além de representar um significativo 123 

aprimoramento na dinâmica dos trabalhos do Conselho, refletiu uma economia significativa em 124 

materiais que eram necessários para a reunião, principalmente no que tange a reprografia dos 125 

documentos utilizados. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e 126 

declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 127 


